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Trabalho realizado pelo Juran - PROJETO AVENTURA ANIMAL
https://documentcloud.adobe.com/link/review...

Vídeo mais recente da nossa APA "Mata do Posto". O vídeo mostra a biodiversidade e o quanto é importante preservar a nossa reserva de 
Mata Atlântica.

!

https://documentcloud.adobe.com/link/review?uri=urn%3Aaaid%3Ascds%3AUS%3Ab27d0073-4595-4f81-bdfe-39cc7142f7b5&fbclid=IwAR06Um7PSt-qqaBeZw2E28UN0X9U2W1gSNy36-qwIPxrQ6Iu_h2eh8fMRjI
https://docs.google.com/file/d/1tZKbOscCOBvhnh9nvkAmcpjL9CvOB0tk/preview


PROMEA
Programa Municipal de Educação Ambiental

O Programa, previsto em Legislação Ambiental,  tem  o objetivo de estabelecer os eixos,  
as diretrizes e as temáticas necessárias ao enraizamento e fortalecimento da Educação 
Ambiental no nosso município.

O PROMEA é uma medida estruturante para o município planejar e executar a educação 
ambiental para a construção de uma sociedade sustentável e de um ambiente mais saudável. 
É um documento aberto, que não tem metas temporais e que pode ser aplicado por qualquer 
cidadão.



FORMAÇÃO DA COMISSÃO DO PROMEA

 FAZEM PARTE DA COMISSÃO:

1. Giovana Cerqueira Alves Marini
2. Altino José Benício de Almeida
3. Gisely Orsi Guzzo
4. Rhaquel Feijó Santos Falcão
5. Wallace da Silva Gonçalves
6. Glaucio Luiz C. dos Santos



O NOSSO MUNICÍPIO  POSSUI O CENTRO DE 
PROTEÇÃO E EDUCAÇÃO AMBIENTAL DE CORDEIRO - 

CEPAC
O CEPAC FOI INAUGURADO NO DIA 19 DE 
DEZEMBRO DE 2017, CONFORME LEI MUNICIPAL Nº 
2213/2017. 

ESTÁ VINCULADO A SMMA E LOCALIZADO DENTRO 
DA APA MUNICIPAL DO MANANCIAL.

O CEPAC, além de oferecer castração e cuidados 
com os animais, projeta e coloca em prática 
diferentes ações de Educação Ambiental, tanto no 
presencial, quanto no remoto.

https://www.facebook.com/cepacordeiro

https://www.facebook.com/cepacordeiro


PROMEA NAS ESCOLAS - CRECHE MUNICIPAL SANTA 
MÔNICA CUIDANDO DOS ANIMAIS



PROMEA - CRECHE MUNICIPAL SANTA MÔNICA

CUIDANDO DOS ANIMAIS



PROMEA - CRECHE MUNICIPAL 
SANTA MÔNICA

CUIDANDO DAS PLANTINHAS



PROMEA - CRECHE MUNICIPAL SANTA MÔNICA

CUIDANDO DAS PLANTINHAS



PROMEA - Pré-escolar  Cantinho Encantado

“Onde existe preservação
 da Natureza, existe futuro.”

https://docs.google.com/file/d/1c-iUhBgs1PVXpC9__m_bAi2oOfgrUugE/preview


PROMEA - ESCOLA MUNICIPAL ZULEIKA JUDICE DE 
MATTOS RODRIGUES

A Professora Eloene, da E. M. 
Zuleika Judice de Mattos 
Rodrigues,  ensinando o que é 
Meio Ambiente e a importância 
da observação e preservação 
do meio em que vivemos.

https://docs.google.com/file/d/1cW5-jdv3tD5I_wHEgA_TawwnmdkuLyQH/preview


PROMEA - ESCOLA MUNICIPAL ZULEIKA JUDICE DE 
MATTOS RODRIGUES



PROMEA - ESCOLA MUNICIPAL ZULEIKA JUDICE DE 
MATTOS RODRIGUES



PROMEA - CRECHE MUNICIPAL SANTA MÔNICA

Atividades referentes ao 
Projeto no dia 05 de junho de 
2021.

https://docs.google.com/file/d/1b0tSdP-P6z8-6ycuwGkvtlOdTZDlLBBg/preview


PROMEA nas Escolas
Creche Municipal Casarão

“Onde existe preservação
 da Natureza, existe futuro.”

https://docs.google.com/file/d/1chkMpA3dqyorWqg3klYYv2yizYAAisiv/preview


PROMEA nas Escolas
E. M. Constança Soares Teixeira

https://docs.google.com/file/d/1cZelOcscBH3WZvy4ugfR7K6toxDEaKkd/preview


PROMEA - Creche Escola Rita Cabral Pinto



PROMEA - Creche Escola Rita Cabral Pinto



As pequenas ações ajudam a mudar 
o mundo. Cuide e proteja o nosso 
Meio Ambiente.

Os alunos no Maternal II, da escola 
do Rodolfo, mostraram como amam 
cuidar do nosso Meio Ambiente. 

PROMEA - E. M. Rodolfo 
Gonçalves



PROMEA - CRECHE MUNICIPAL PADRE 
ANTÔNIO CLARET



PROMEA - Pré-escolar  
Cantinho Encantado





             PROMEA
PROJETO: “100 Expo Mudas”
         
       SECRETARIA MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO DE CORDEIRO
A SECRETARIA DE MEIO AMBIENTE É PARCEIRA NESSE PROJETO

  PLANTIO DE 100 
MUDAS  DE ÁRVORES 

NA APA MATA DO 
POSTO FEITO PELOS 

ALUNOS DA REDE 
MUNICIPAL



PROJETO: “100 Expo Mudas”
         
         PARCERIA: SECRETARIA MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO DE CORDEIRO



PROJETO: “100 Expo Mudas”
         
         PARCERIA: SECRETARIA MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO DE CORDEIRO



“100 Expo Mudas”

“Plante uma árvore, que vem o 
passarinho, quem sabe faz um 
ninho para se multiplicar. ..."

PROMEA nas Escolas

A SMMA sendo parceira no Projeto 
"100 Expo Mudas" da SME.

Lindo o trabalho!!! Emoção em ver 
a felicidade das crianças nessa 
ação!!!

A APA "Mata do Posto" agradece!!!



“100 Expo Mudas”
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passarinho, quem sabe faz um 
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A SMMA sendo parceira no Projeto 
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Lindo o trabalho!!! Emoção em ver 
a felicidade das crianças nessa 
ação!!!

A APA "Mata do Posto" agradece!!!



“100 Expo Mudas”

Plante uma árvore
e se arvore em pedir

chuva, sol, sombra...



“100 Expo Mudas”



“100 Expo Mudas”



A horta da E. M. Zuleika Judice de 
Mattos   Rodrigues tem uma história. Havia 
na escola uma área ociosa onde haviam 
invasões de pessoas e lançamento de lixo. 
Escola e SMMA, juntos, criaram uma horta 
nesse espaço. Os canteiros, a adubação 
inicial e o cercamento do local foram feitos, 
na época,  pela Secretaria Municipal de 
Meio Ambiente. E a  escola fez o plantio e 
manutenção. O Educador Ambiental, Altino, 
participou de todo o planejamento.

Atualmente, a direção e professores 
abraçam o projeto e estão colhendo 
“muitos frutos”

PROMEA

https://docs.google.com/file/d/1dvKlc_PmDTSGgYd3HBmwRSZEXa_L90km/preview


Averiguação e denúncia de supressão e fogo na APA 
do Recanto das Palmeiras, realizada por Giselly e Altino, da 
SMMA.

Devemos lembrar que técnicas de limpeza de terreno 
baseada no ateamento de fogo não é correta. Esta técnica 
acaba por colocar as matas e florestas em risco, caso o 
fogo saia de controle.



Manutenção com poda de árvores do 
circuito interno da APA Municipal da 

Mata do Manancial, para proteção dos 
usuários e da rede elétrica



PROMEA

PROJETO 
EXPO-CENTENÁRIA NAS 
ESCOLAS O ano de 2021 na cidade Cordeiro está sendo um ano de festejos em comemoração aos 100 anos da 

nossa Exposição Agropecuária. Este evento, anual, tem uma importância muito grande para todos nós, tendo 
como destaque a agricultura e a pecuária. O estudo da História dessa Expo nos remete sempre ao passado e 
este é formado por vivências, experiências e impressões de um período existencial particular ou social.

A realização de vários negócios nestes 100 anos de EXPO-CORDEIRO, principalmente com autoridades 
que representam o Campo, a exposição de diferentes animais, a exposição de diferentes produtos regionais, 
concursos leiteiros e uma grande infraestrutura para atender aos animais, aos expositores, aos munícipes e 
turistas, fizeram desta festa um grande evento para todo o Estado.

São 100 anos trazendo alegria, conhecimento, encontros, música e mostra das riquezas do campo. O 
campo sustenta a cidade e essa Expo sempre demonstrou isso de forma atrativa e muito bem organizada.

Trazer toda essa história para o universo escolar é muito importante para a região e para a formação das 
crianças. Na nossa região, uma pequena porcentagem da população mora no campo e precisamos enxergar 
que lá também é um bom lugar para se viver dignamente, ter oportunidade de emprego bom e de ter 
qualidade de vida.

A Exposição Agropecuária de Cordeiro sempre retratou a importância da vida no campo.
Todas as Escolas realizaram muitas  ações relacionadas ao Projeto “Expo Centenária  nas Escolas”, da 

SME.



PROJETO 
EXPO-CENTENÁRIA 
NAS ESCOLAS



PROJETO 
EXPO-CENTENÁRIA 
NAS ESCOLAS

E. M. Rodolfo Gonçalves

E. M. Zuleika Judice de Mattos Rodrigues



PROJETO 
EXPO-CENTENÁRIA 
NAS ESCOLAS



PROJETO 
EXPO-CENTENÁRIA 
NAS ESCOLAS

Eny Galvoza



PROJETO ECOAMPLA

O  Projeto EcoAmpla  incentiva a Coleta Seletiva e o destino correto dos materiais 
recolhidos e envolve a parceria entre a Prefeitura Municipal de Cordeiro, a 
Concessionária de Energia Elétrica ENEL e a Empresa A M Reciclagem de Cantagalo.

A ENEL é uma parceira na destinação correta de alguns resíduos. Através do 
programa ECOENEL, produtos recicláveis descartados nas casas, como o papel, o vidro, 
o metal e o plástico, são recolhidos. Em troca, os munícipes recebem bônus na sua 
conta de luz, ou na conta de luz de outra unidade consumidora. Ou seja, o cliente pode 
doar seus bônus para uma instituição beneficente, por exemplo. Todos os resíduos 
arrecadados pelos clientes são repassados a recicladores, que garantem a destinação 
correta dos materiais.

Em Cordeiro, o ponto de coleta de resíduos é na SMMA, o que chamamos de 
ECOPONTO.

O Secretário Paulo Araújo  conta com a nova gestão da pasta de meio ambiente para 
a continuidade do projeto que tão bem faz para o município e seus habitantes e está 
satisfeito com a participação das pessoas que já aderiram ao projeto de maneira positiva 
contribuindo para a perfeita gestão dos resíduos sólidos de nossa Cordeiro.



PROJETO AVENTURA ANIMAL  NOVOS 
PARCEIROS

O lindo trabalho realizado através do Projeto AVENTURA ANIMAL 
favorece inúmeras possibilidades de conhecimento da fauna e da flora da 
nossa "Mata do Posto", bem como da própria importância deste bioma para 
a vida de milhares de seres vivos. Além de atrativo para os munícipes, é 
instigante descobrir a beleza, as curiosidades e o encantos da nossa mata.

Agora teremos mais uma empresa apoiadora do Projeto Aventura 
Animal para monitoramento da fauna da APA Municipal da Mata do Posto 
Zootécnico. É o Colégio Dr. Paulo Cezar Faria, de Cordeiro, que também 
adere ao projeto Aventura Animal. O Colégio está apoiando com o 
patrocínio de um equipamento completo para monitoramento da fauna.

A Empresa Compromisso Ambiental  fez a entrega, na data de 
hoje, de mais um equipamento completo para a execução do projeto.

A empresa Ecogreen está apoiando com a confecção de  Banners 
para apresentação do projeto.

Já patrocinavam: A Lanchonete Delícias da Tia Maninha, a 
Papelaria  Catavento, a Murilo Motos, AM Reciclagem, a Fazenda 
Barbadinho, a Compromisso Ambiental e Bioma Brasil.  Hoje, já temos oito 
câmeras para monitoramento da fauna na APA "Mata do Posto". Tudo sem 
ônus para o Poder Público Municipal.

https://docs.google.com/file/d/1lwGxINo0JTjeq-reVoRnh-Tk_dA_xVmW/preview


Projeto de monitoramento da fauna da APA Municipal da Mata do 
Posto Zootécnico com novas parcerias para a sua execução



PROMEA nas Escolas
E. M. Zuleika Judice de Mattos Rodrigues

https://docs.google.com/file/d/1mF_jcY9x3t2eyuqYv2eYJzKgK_Q0Mrq5/preview


DIA D CONTRA AS QUEIMADAS

O INEA criou o DIA "D" CONTRA AS QUEIMADAS ILEGAIS.

Hoje,  dia 22 de julho de 2021, Quinta-feira, de  8 h às 17 h foi o dia escolhido para várias ações de 
sensibilização.

O DIA "D" consiste em uma grande mobilização  dos diferentes órgãos do Estado do Rio de 
Janeiro, Governo Federal e Municípios contemplados (Teresópolis, Petrópolis, Carmo, Sapucaia, 
São José do Vale do Rio Preto, Areal, Três Rios, Guapimirim, Sumidouro, Nova Friburgo, Duas 
Barras, Santa Maria Madalena, Cachoeiras de Macacu, Cantagalo, CORDEIRO e Bom Jardim.

A Secretaria Municipal de Meio Ambiente de Cordeiro aderiu à iniciativa do SEAS e promoveu a 
campanha de Operação Fumaça Zero, para preservarmos os nossos fragmentos de Mata, nossas 
APAs Municipais e toda zona rural produtiva.

Através do PROMEA, várias Escolas do Município participaram dessa sensibilização.



Um novo vídeo do Projeto Aventura Animal!!!
Estamos felizes em compartilhar esse lindo trabalho e felizes por sabermos 
que a Nossa Querida Mata do Posto é rica na diversidade animal e vegetal.
A nossa APA "Mata do Posto" precisa da nossa proteção.
Mais dois parceiros nesse lindo Projeto.

https://docs.google.com/file/d/1kzSY8IhxPUEo0Vejci4k57BkrtHkC88W/preview


A Secretaria de Serviços Públicos de Cordeiro realizou, no dia 06 de agosto, ações de limpeza, 
manutenção com capina e roçada, poda de árvores e retirada de entulho  no Adro da Paróquia 
Nossa Senhora da Piedade, no Centro.

Prefeitura de Cordeiro

Governando para todos



PROGRAMA ECOENEL
Nesta Quinta-feira, 05 de agosto, 

foi contabilizado todos os resíduos de 
reciclagem recebidos por munícipes no 
Programa EcoEnel nos primeiros 6 
meses de 2021.

O programa EcoEnel funciona de 
maneira que o morador entrega 
materiais recicláveis e troca por 
descontos na conta de luz.

Acompanhe nos gráficos também 
o detalhamento de todos os resíduos 
recebidos no primeiro semestre deste 
ano.











PROMEA

A Nave Educacional da Enel é um 
ônibus adaptado com recursos 
audiovisuais, jogos lúdicos e educacionais, 
utilizando para isto tecnologia de 
realidade virtual 3D, além jogos realizados 
com telas touch. A Nave Enel foi 
construída com o objetivo de consolidar o 
aprendizado da sala de aula com uma 
ferramenta mais atrativa e interativa para 
os jovens e professores. A visitação é 
composta por vídeos de realidade virtual, 
totens com jogos educativos e gincana 
entre as equipes. Todos os participantes 
recebem um brinde pela visitação!

O evento aconteceu no dia 11 de 
agosto.





No entardecer do dia 14 de agosto, realizou-se a 
inauguração da revitalização do Cruzeiro da Paz. Todo o 
espaço foi restaurado com a limpeza, roçagem e a 
colocação de piso e grama. Também foi instalada a 
iluminação da cruz, tradicional monumento e ponto 
turístico da nossa cidade. 

Foi com muita emoção que participamos desse 
evento. Cordeiro volta a ter um lindo espaço revitalizado, 
além da sede da nossa APA “Mata do Posto”. 

.





REUNIÃO COM O 
CONSELHO GESTOR DAS 

APAS MUNICIPAIS

Gestores das APAs Municipais de Cordeiro fazem a primeira 
reunião em 2021, com o Conselho Gestor das APAs Municipais, novos 
membros, que foram formados pela nova gestão política.

Nesta primeira reunião, a pauta foi a apresentação dos novos 
membros e dos atuais Gestores nomeados pelo atual governo, 
seguindo o disposto nas legislações de criação das UCs e nos  
Regimentos Internos vigentes, bem como, exposição dos projetos que 
estão em andamento para estruturação das UCs e das demandas que 
cada uma possui.

A portaria 325/21 foi a que nomeou os gestores e que nomeou 
os membros do Conselho.

Vários assuntos foram colocados em pauta, várias metas foram 
traçadas e  fica a certeza de que todos que ali estavam são pessoas 
comprometidas com a busca de soluções para preservação das nossas 
APAs.



REUNIÃO COM O 
CONSELHO GESTOR DAS 

APAS MUNICIPAIS



A Secretaria de Meio Ambiente de Cordeiro recebeu a 
doação de 1000 (mil) mudas florestais no dia 8 de setembro.

As mudas são oriundas do Horto Santos Lima, de gestão do INEA 
(Instituto Estadual do Ambiente), localizado em Santa Maria 
Madalena.

O INEA atendeu o pedido da Secretaria de Meio Ambiente 
de Cordeiro, com o apoio da vereadora Fabíola Bianchini, e do 
secretário estadual de Ambiente e Sustentabilidade, Thiago 
Pampolha, e realizou a doação das espécies de árvores nativas 
para serem utilizadas em comemoração ao Dia da Árvore, 21 de 
setembro, em que será realizada uma ação de plantio para 
revitalizar as áreas internas das APAs municipais do Posto 
Zootécnico e dos bairros Manancial e Recanto das Palmeiras.

As espécies arbóreas doadas são nativas e frutíferas para 
fomentar as unidades de conservação com alimentos naturais 
para a nossa fauna.

O plantio será iniciado no dia 19 de setembro, com a 
participação do Grupo de Capoeira Raízes da Serra, e se 
entenderá por todo o mês, ficando aberta a participação de outras 
entidades que queiram colaborar com a execução do plantio. 



Em comemoração ao dia da árvore, com 
a doação de mudas pela SEAS  e pela CEDAE, 
perfazendo um total de 6 mil mudas, para 
revitalizarmos as nossas UCs Municipais, 
faremos, junto à comunidade, o plantio de 
árvores nas nossas APAS.

Agradecemos a SEAS, o INEA e a 
CEDAE pela disponibilização de mudas de 
árvores da Mata Atlântica, a Secretaria Municipal 
de Assistência Social, que disponibilizou o 
transporte para o deslocamento da equipe e 
parceiros das instituições que são voluntários 
para a ação de plantio.



Cordeiro sediou evento “Diálogos Sustentáveis”, uma consulta pública sobre ICMS Ecológico.

O objetivo do evento foi realizar um amplo e democrático debate, formatado na forma de Consulta Pública, sobre o ICMS 
Ecológico, para concretização de avanços na agenda do desenvolvimento sustentável.

Desde a criação, através da Lei n° 5.100 de 2007 e no seu primeiro decreto regulamentador n° 41.844 de 2009, foram  
registradas algumas mudanças nos indicadores que compõem o Índice Final de Conservação Ambiental do ICMS Ecológico do Estado 
do Rio de Janeiro, como por exemplo a inclusão da coleta seletiva, coleta de óleo vegetal e a inserção do Índice de Qualidade do 
Sistema Municipal de Meio Ambiente (IQSMMA), que trouxe para a bonificação do ICMS Ecológico os mais importantes instrumentos 
de gestão ambiental municipal, de forma a dar visibilidade a diversos temas centrais para uma boa administração municipal nos temas 
socioambientais.

A cada ano o ICMS Ecológico se torna mais estratégico para as gestões municipais, sendo considerado a principal fonte de 
recursos financeiros na maioria dos municípios de pequeno e médio porte. Todos os anos a Secretaria de Estado do Ambiente e 
Sustentabilidade busca por mais inovação e transparência junto a sociedade.                           

Hoje, TERÇA-FEIRA,  dia 14 de setembro, na nossa cidade, CORDEIRO, NA CÂMARA DE VEREADORES, aconteceu a 
CONSULTA PÚBLICA ICMS ECOLÓGICO 2021. Esta consulta pública visa receber as demandas dos diferentes atores sociais 
(presentes nos  municípios do Estado do Rio de Janeiro) nos temas que compõem o Índice Final de Conservação Ambiental do ICMS 
Ecológico do Estado do Rio de Janeiro. Estas contribuições dos municípios poderão compor o material à ser trabalhado pelo Grupo de 
Trabalho SEAS/ INEA, com vistas à alteração do Decreto n° 46.884/ 2019 (Definições técnicas para os critérios do ICMS Ecológico).

Esses momentos de discussão sobre temas tão importantes nos dias atuais são extremamente necessários e bem vindos. 
Assim, atenderá à realidade dos municípios envolvidos.





Hoje, dia 15 de 
setembro,  a equipe da SMMA 
de Cordeiro e o secretário 
Paulo Araújo, a equipe da 
Lafarge/Holcim e 
representantes da empresa 
IBS, visitaram a Usina de 
Triagem e Compostagem de 
RSU de Cantagalo. 

Foi muito boa a 
recepção feita pela equipe 
técnica da equipe da SMMA 
de Cantagalo. 

Foi um momento 
importante para conhecermos 
melhor a gestão dos RSU feita 
pelo Município de Cantagalo.



Primeira reunião 
do CONDEMA - 

dia 16 de 
setembro



Hoje, quinta-feira, dia 16/09, tivemos a Primeira reunião do Conselho 
Municipal de Defesa do Meio Ambiente - CONDEMA.  A reunião aconteceu 
no Centro Cultural Ione Pecly.

A pauta desta primeira reunião foi a apresentação das novas 
instituições que compõem o Conselho e seus respectivos representantes 
titulares e suplentes, explanar quais são as funções do CONDEMA, eleger a 
sua diretoria composta por Presidente, Vice-Presidente e Secretário 
Executivo.

Pelo processo eletivo para este primeiro biênio, foram eleitos como 
Presidente Vitor Garcia, Secretário Municipal de Indústria e Comércio, 
representando o Poder Executivo Municipal, como membro Titular, como 
Vice-Presidente Gilmara Crespo, membro Suplente da OAB e como 
Secretaria Executiva Gisely Guzzo, membro Suplente do Poder Executivo.



O CONDEMA tem a composição formada de forma paritária, com as seguintes instituições:
Segmento Público
1. Prefeitura municipal
2. DETRAN
3. CBMERJ
4. FIPERJ
5. EMATER
Sociedade Civil
1. Loja Maçônica Pátria e Família
2. Lions Clube de Cordeiro
3. OAB
4. Associação de Moradores do Manancial
5. Associação de Moradores do Iperj

Totalizando, assim,  10 instituições.

O Secretário de Meio Ambiente, Paulo Araújo, dirigiu os trabalhos para a execução desta primeira 
reunião, que teve por objetivo deliberar sobre pautas de interesse para a preservação e o uso 
sustentável do ambiente de nosso Município.





Estamos tendo várias atividades em comemoração ao DIA DA ÁRVORE. A 
Secretaria de Meio Ambiente iniciou, hoje, dia 19 de setembro,  um lindo 
programa de reflorestamento das APAS do Recanto das Palmeiras, Manancial e 
Posto Zootécnico.

O Secretário de Meio Ambiente, Paulo Araujo, com uma visão do futuro 
ecológico para o nosso município, adquiriu no INEA 2000 mudas para efetuar os 
devidos reflorestamentos.

Dia 21 estaremos atuando no colégio Zuleika Rodrigues  e na APA do 
Manancial.

Agradecemos ao Prefeito  Leonan Lopes Melhorance e Vice-prefeito, Elvis 
Mutti,  por terem esse olhar voltado para o meio ambiente. Agradecemos, 
também, ao Secretário Victor Pereira Garcia por apoiar as causas ambientais, ao 
Ronaldo Rosa por representar tão bem a comissão do Meio Ambiente na 
Câmara, ao Luciano Coutinho pela parceria do grupo de capoeira raiz da Serra e 
ao Júlio, membro do Conselho das APAS pelo comprometimento.

https://www.facebook.com/paulo.ecogreen?__cft__[0]=AZUpN_KFgJutWG2HtFKYyzhWzMxFz6Y4iZgDU1mZLY4gtSNkId4BwciLdrc3RrAUzI4E5FFXNWT3OtVpFixcFw7fHYbEeumlPvovEBHSutaM1nDpebnIKrGivDRJLj8naH8sWOurZf_tKFsmoS0g7Gs7&__tn__=-]K-y-R
https://www.facebook.com/zuleika.rodrigues.18?__cft__[0]=AZUpN_KFgJutWG2HtFKYyzhWzMxFz6Y4iZgDU1mZLY4gtSNkId4BwciLdrc3RrAUzI4E5FFXNWT3OtVpFixcFw7fHYbEeumlPvovEBHSutaM1nDpebnIKrGivDRJLj8naH8sWOurZf_tKFsmoS0g7Gs7&__tn__=-]K-y-R
https://www.facebook.com/leonan.melhorance?__cft__[0]=AZUpN_KFgJutWG2HtFKYyzhWzMxFz6Y4iZgDU1mZLY4gtSNkId4BwciLdrc3RrAUzI4E5FFXNWT3OtVpFixcFw7fHYbEeumlPvovEBHSutaM1nDpebnIKrGivDRJLj8naH8sWOurZf_tKFsmoS0g7Gs7&__tn__=-]K-y-R
https://www.facebook.com/elvis.mutti?__cft__[0]=AZUpN_KFgJutWG2HtFKYyzhWzMxFz6Y4iZgDU1mZLY4gtSNkId4BwciLdrc3RrAUzI4E5FFXNWT3OtVpFixcFw7fHYbEeumlPvovEBHSutaM1nDpebnIKrGivDRJLj8naH8sWOurZf_tKFsmoS0g7Gs7&__tn__=-]K-y-R
https://www.facebook.com/elvis.mutti?__cft__[0]=AZUpN_KFgJutWG2HtFKYyzhWzMxFz6Y4iZgDU1mZLY4gtSNkId4BwciLdrc3RrAUzI4E5FFXNWT3OtVpFixcFw7fHYbEeumlPvovEBHSutaM1nDpebnIKrGivDRJLj8naH8sWOurZf_tKFsmoS0g7Gs7&__tn__=-]K-y-R
https://www.facebook.com/victor.pereiragarcia?__cft__[0]=AZUpN_KFgJutWG2HtFKYyzhWzMxFz6Y4iZgDU1mZLY4gtSNkId4BwciLdrc3RrAUzI4E5FFXNWT3OtVpFixcFw7fHYbEeumlPvovEBHSutaM1nDpebnIKrGivDRJLj8naH8sWOurZf_tKFsmoS0g7Gs7&__tn__=-]K-y-R
https://www.facebook.com/ronaldo.rosa.522?__cft__[0]=AZUpN_KFgJutWG2HtFKYyzhWzMxFz6Y4iZgDU1mZLY4gtSNkId4BwciLdrc3RrAUzI4E5FFXNWT3OtVpFixcFw7fHYbEeumlPvovEBHSutaM1nDpebnIKrGivDRJLj8naH8sWOurZf_tKFsmoS0g7Gs7&__tn__=-]K-y-R
https://www.facebook.com/ronaldo.rosa.522?__cft__[0]=AZUpN_KFgJutWG2HtFKYyzhWzMxFz6Y4iZgDU1mZLY4gtSNkId4BwciLdrc3RrAUzI4E5FFXNWT3OtVpFixcFw7fHYbEeumlPvovEBHSutaM1nDpebnIKrGivDRJLj8naH8sWOurZf_tKFsmoS0g7Gs7&__tn__=-]K-y-R
https://www.facebook.com/luciano.coutinho.18007?__cft__[0]=AZUpN_KFgJutWG2HtFKYyzhWzMxFz6Y4iZgDU1mZLY4gtSNkId4BwciLdrc3RrAUzI4E5FFXNWT3OtVpFixcFw7fHYbEeumlPvovEBHSutaM1nDpebnIKrGivDRJLj8naH8sWOurZf_tKFsmoS0g7Gs7&__tn__=-]K-y-R


19 de setembro - PLANTIO 
NA APA Recanto das 

Palmeiras
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                  PROMEA
DIA DA ÁRVORE
21 de Setembro
Trabalhos desenvolvidos 
pelas escolas

E. M. RODOLFO GONÇALVES



                  PROMEA

DIA DA ÁRVORE
21 de Setembro

E. M. JOSÉ PINHO DE CARVALHO



E. M. ZULEIKA JUDICE DE 
MATTOS RODRIGUES

                  PROMEA

DIA DA ÁRVORE
21 de Setembro

Palestra

PLANTIO DE MUDAS 
DE ÁRVORES NA 
ESCOLA



E. M. Constança Soares 
Teixeira

                  PROMEA

DIA DA ÁRVORE
21 de Setembro



DIA DA ÁRVORE

Com a participação da Vereadora Fabíola, efetuamos plantio 
de mudas na entrada do bairro Recanto das Palmeiras com a 
comunidade local e no Colégio José Pinho, com a participação dos 
alunos.



DIA DA ÁRVORE

Plantio de 5 mudas na Escola Zuleika Rodrigues e um 
bate-papo com alunos do 9° ano.
Participaram do evento:  o Vice-Prefeito Elvis, a Secretária 
de Educação Alessandra Araújo, o Secretário de Meio 
Ambiente, Paulo Araújo, e a Gestora da APA Municipal do 
Recanto das Palmeiras, Gisely Guzzo.

https://www.facebook.com/zuleika.rodrigues.18?__cft__[0]=AZVkHGso-4rB8g3aGrndPM5BGm-uz-WeibeGVOMRL8lyIAw8I9MWNrgNN_3yB6xCdcZ5aCAxSVw1Jn-AQBkX-sAE2hc6xYmVuqbcDU9NvDTtgZb6fqVMKrncjBgN6_Idv7M&__tn__=-]K-R


DIA DA ÁRVORE

Plantio de 50 mudas de árvores na APA 
Manancial.
Apoio do conselheiros das APAS e Emater RJ
Na APA Municipal do Manancial, o Secretário 
fez a abertura da ação com a disponibilidade 
de mudas arbóreas, que foram plantadas pela 
Gestora da APA Municipal do Manancial, 
Giovana Marini, pelo Gestor da APA Municipal 
da Mata do Posto Zootécnico, Altino, e 
membros do Conselho Gestor das APAs.
Tivemos o prazer de contarmos com a 
participação da EMATER.





            PROMEA

DIA DA ÁRVORE

21 de Setembro

JARDIM DE INFÂNCIA ENY GALVOZA DA COSTA

https://docs.google.com/file/d/1-2ucq2b9n0gb4VdcV48aMU_9RTEn_3Ms/preview


Dia 22/09, dando continuidade às ações de plantio em 
comemoração ao DIA DA ÁRVORE (21/09), a SMMA 
representada pelo Secretário Paulo Araújo, com a 
participação da OAB de Cordeiro (Dr Dimas Félix), com a 
participação de membro do Conselho Gestor das APAs, 
Gustavo Feijó, com a participação do Gestor da APA 
Municipal da Mata do Posto Zootécnico, Subtenente PM e 
professor municipal Altino José, do nosso Vice-Prefeito Elvis, 
Dr Rilley e a Vereadora Fabíola parceira de várias ações da 
SMMA com o apoio do Secretário Estadual Tiago Pampolha, 
plantaram 50 mudas de árvores frutíferas nas adjacências 
do nosso Cruzeiro da Paz, com o objetivo de tornar o local 
mais atrativo para a fauna de nossa UC.





Equipe da Secretaria de Meio Ambiente alerta os usuários de fontes naturais de 
água que não são apropriadas para a ingestão humana.

Agora, a SMMA está colocando as placas de advertência em postes da Enel, a fim 
de dificultar que as mesmas sejam furtadas e danificadas.

Essa ação é importante pois age diretamente na 
prevenção à doenças.


